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Niederschrift 
 
über die 22. öffentliche Sitzung der Gemeindevertretung der Gemeinde Mildstedt am 
17.12.2020 in der Mensa der Gemeinschaftsschule Mildstedt. 
 
Beginn der Sitzung: 19:30 Uhr 
Ende der Sitzung: 22:40 Uhr 
 
 
Anwesend: 
- stimmberechtigt: 
Bürgermeisterin Telse Jacobsen 
Gemeindevertreterin Andrea Grunwald 
Gemeindevertreterin Andrea Hansen 
Gemeindevertreter Hans-Peter Henkens 
Gemeindevertreterin Sabine Iwersen 
Gemeindevertreter Günter Jacobsen 
Gemeindevertreter Oliver Ketelsen 
Gemeindevertreter Rüdiger Kohls 
Gemeindevertreter Ernst-Julius Levsen 
Gemeindevertreter Hans-Peter Matthiesen 
Gemeindevertreterin Sabrina Reichardt 
Gemeindevertreter Truels Reichardt 
Gemeindevertreter Rolf Riebesell 
Gemeindevertreterin Bettina Schwarten-Schley 
Gemeindevertreterin Gerda Sell 
Gemeindevertreterin Edda Westphalen-Jessen 
Gemeindevertreter Alfred Wittern 
 
Außerdem sind anwesend: 

- Helmuth Möller, Husumer Nachrichten 
- Heike Klein, NF Palette 
- Uwe Knutzen, Wochenschau 
- Uwe Holste, AG Dörpshus Mildstedt 
- Uwe Nissen, AG Dörpshus Mildstedt 
-  4 Zuhörer 
- Udo Ketels, Protokollführer 

 
 Tagesordnung 
1. Eröffnung der Sitzung, Begrüßung durch die Bürgermeisterin und Feststellung der 

Beschlussfähigkeit 
2. Feststellung der Tagesordnung 
2.a. Dringlichkeitsanträge 
2.b. Beschlussfassung über die eventuelle Nicht-Öffentlichkeit einzelner Tagesord-

nungspunkte 
3. Beschlussfassung über eventuelle Einwendungen gegen die Niederschrift über die 

21. Sitzung am 12.11.2020 
4. Bericht der Bürgermeisterin 
5. Bericht der Ausschüsse und Delegierten 
6. Einwohnerfragestunde 
7. Anfragen aus der Gemeindevertretung 
8. Übergabe des Ehrenpreises der Gemeinde Mildstedt 
9. Information über die Zugrundelegung des Tourismusentwicklungskonzeptes (TEK) 

für die LTO „Nordseeküste Nordfriesland e.V.“ als verbindliche strategische Basis 
und Beschlussfassung zur Kostenbeteiligung 

10. Beratung und Beschlussfassung über Maßnahmen zum Schutz vor ausgeatmeten 
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Aerosolen in der Raumluft in Klassenräumen der Grund- und Gemeinschaftsschule 
und KiTa-Gruppenräumen in Zeiten der Corona-Pandemie 

11. Beratung und Beschlussfassung über die Bildung eines Gremiums zur Vergabe der 
Seniorenwohnungen 

12. Beratung und Beschlussfassung über die Gebührensatzung der kommunalen Kin-
dertagesstätte "Regenbogen" 

13. Beratung und Beschlussfassung über die Benutzungssatzung der kommunalen Kin-
dertagesstätte "Regenbogen" 

14. Beratung und Beschlussfassung über die Inanspruchnahme der pädagogischen 
Fachberatung für die kommunale Kindertagesstätte "Regenbogen" 

15. Beratung und Beschlussfassung über die Annahme der Anpassungsvereinbarung 
für die Evangelische Kindertageseinrichtung Mildstedt 

16. Beratung und Beschlussfassung über den Haushalt der Kita - Ev. Kitawerk NF für 
das Haushaltsjahr 2021 

17. Jahresabschluss der Kita ev. Kirchengemeinde für das Haushaltsjahr 2019 
18. Beratung und Beschlussfassung über die Haushaltssatzung samt Stellenplan für das 

Haushaltsjahr 2021 
19. Beratung und Beschlussfassung über die Erstellung einer Machbarkeitsstudie für die 

Grund- und Gemeinschaftsschule Mildstedt 
  
 Nicht öffentlich 
20. Personalangelegenheiten 
21. Grundstücksangelegenheiten 
22. Vertragsangelegenheiten 
  
 Öffentlich 
23. Bekanntgabe der Beschlüsse aus dem nichtöffentlichen Teil der Sitzung 
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1. Eröffnung der Sitzung, Begrüßung durch die Bürgermeisterin und Feststellung 
der Beschlussfähigkeit       
 
 

Die Bürgermeisterin begrüßt alle Anwesenden, besonders die Gäste, recht herzlich und stellt 
die ordnungs- und fristgerechte Ladung zur Sitzung fest. Die Gemeindevertretung (GV) ist 
beschlussfähig. 
 
 

 
2. Feststellung der Tagesordnung       
 
 

2.a. Dringlichkeitsanträge       
 

 

• Die Fraktion der SPD stellt den Dringlichkeitsantrag „Beratung und Beschlussfassung 
über die weitere Aufstellung der gemeindeeigenen Geschwindigkeitswarner“ 

 
Abstimmungsergebnis:  8 Ja-Stimmen 
     5 Nein-Stimmen 
     4 Stimmenthaltungen 

 

• Die Fraktion der SPD stellt den Dringlichkeitsantrag „Beratung und Beschlussfassung 
zur Übernahme der Mehrkosten für die Glasfasernutzung in den gemeindeeigenen 
Wohnungen“ 

 
Abstimmungsergebnis:  7 Ja-Stimmen 
     5 Nein-Stimmen 
     5 Stimmenthaltungen 

 
Damit sind beide Anträge abgelehnt. 

 
 
 

 

2.b. Beschlussfassung über die eventuelle Nicht-Öffentlichkeit einzelner Tagesord-
nungspunkte       
 

 

Auf Antrag wird einstimmig beschlossen, die Tagesordnungspunkte 20 bis 22 nicht öffentlich 
zu beraten. 
 

 
 

 
 

 
3. Beschlussfassung über eventuelle Einwendungen gegen die Niederschrift über 
die 21. Sitzung am 12.11.2020       
 

 

Die genannte Niederschrift wird einstimmig beschlossen. 
 
 

 

 
 

 
4. Bericht der Bürgermeisterin       
 
 

• Die Bekanntmachung der Auslegung für die anstehenden 20. Änderungen des F-Plan 
und der Entwurf sind erfolgt. 

• Die Gebühren der Oberflächenentwässerung steigen ab Januar 2021 von 46 auf 50 
Cent je Beitragseinheit. Die entsprechende Bekanntmachung wird in den Bekannt-
machungskästen ausgehängt. 

• Die nächste Maßnahme des DHSV zur OE Abschnitt 7 wird von April bis September 
2021 in der Hauptstraße zwischen Mauweg und Old Dörp stattfinden. 

• Die Arbeiten an der Erneuerung der Trinkwasserleitung seitens der Stadtwerke 
HusumNetz in der Ostenfelder Straße sind abgeschlossen. 

• Die Erneuerung der KV 20-Leitung (Gas) von der Apotheke bis zum Bahnhof seitens 
der Stadtwerke Husum Netz war dringend erforderlich ist und noch im vollen Gange. 

• Der stellvertretende Wehrführer hat am 06.12.2020 mitgeteilt, dass er das Ehrenbe-
amtenverhältnis aus familiären und beruflichen Verpflichtungen nicht mehr ausführen 
kann und legt damit seinen Posten nieder. 

5. Bericht der Ausschüsse und Delegierten       
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• Bettina Schwarten-Schley berichtet von der Sitzung des Finanz- und Wirtschaftsaus-
schusses am 19.11.20. 

• Rolf Riebesell berichtet, dass auf der letzten Amtsausschusssitzung die von Mildstedt 
geforderte zusätzliche Stelle im Ordnungsamt (Überwachung ruhender Verkehr) ab-
gelehnt worden ist. 

 

 

 

 
 

 
6. Einwohnerfragestunde       
 

 

Es werden keine Fragen gestellt. 
 
 

 

 
 

 
7. Anfragen aus der Gemeindevertretung       
 

 

• Truels Reichardt erkundigt sich nach dem Sachstand in Sachen Standortkonzept 
5G. Die Angelegenheit wird in den Kommunal- und Umweltausschuss verwiesen. 

• Rolf Riebesell bittet darum, das Thema Verkehrsspiegel Ecke Am Spritzen-
haus/Hauptstraße auf die nächste TO zu nehmen. 
Es wird mitgeteilt, dass das Ordnungsamt die Angelegenheit in Bearbeitung hat und 
daher kein Beschluss der GV notwendig ist. 

• Rüdiger Kohls möchte wissen, ob die Ablehnung der zusätzlichen Stelle im Ord-
nungsamt einstimmig war. 
Sie war nicht einstimmig, aber eindeutig. Die Schaffung einer entsprechenden Stelle 
wäre nur realisierbar, wenn die Bußgelder auch beim Amt verbleiben würden und 
nicht beim Kreis NF. 

• Ernst-Julius Levsen fragt nach, wann die verschiedenen Varianten zum Ausbau des 
Engelscher Weges vorgestellt werden. 
Ing. Holtz hat zugesagt, die Ergebnisse im Januar vorzulegen. 

• Rolf Riebesell erklärt, dass aus seiner Sicht Ausgleichsmaßnahmen eines Anwoh-
ners in der Straße De Belln nicht wie besprochen umgesetzt worden sind. 
Die Bürgermeisterin teilt mit, dass aus ihrer Sicht die Angelegenheit so in Ordnung 
ist. Rolf Riebesell bittet diese Thematik nochmal im entsprechenden Ausschuss zu 
besprechen. 

 

 
 

 
 

 
8. Übergabe des Ehrenpreises der Gemeinde Mildstedt       
 
 

Die Gemeinde Mildstedt verleiht einmal im Jahr den Ehrenpreis an Bürger und Bürgerinnen, 
die sich ehrenamtlich in der Gemeinde verdient gemacht haben. 
In diesem Jahr wurde vom Jugend- und Sozialausschuss die AG Dörpshus Mildstedt vorge-
schlagen und die Gemeindevertretung ist diesem Vorschlag gefolgt. Uwe Holste und Uwe 
Nissen sind stellvertretend für die 24 freiwilligen Helfer und Helferinnen der AG Dörpshus 
eingeladen. 
In der Zeit von Juni 2015 bis Sommer 2016 begann auf Initiative der AWO Mildstedt mit Un-
terstützung der AWO S-H die Entwicklung „Wir im Quartier“. Seit dem 01.07.2017 wird diese 
Einrichtung hauptamtlich geführt. Aber die zwischenzeitlich angebotenen Aktivitäten sind 
hauptamtlich nicht zu schaffen und werden vom Ehrenamt unterstützt. Wie zum Beispiel:   
- Klönschnack zweimal im Monat 
- Doppelkopf spielen monatlich 
- Bridge zweimal im Monat 
- Bücherschmökerei 
- monatliches Treffen der Dörpshus AG 
- Unterstützung von Veranstaltungen 
- Öffentlichkeitsarbeit 
Aus der Dörpshus AG sind entstanden: 
1. Demenz Initiative Mildstedt (DIM) 
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- offene Demenzberatung im Dörpshus durch Matina Schmidt (Mitglied der Dörpshus AG) 
- Eröffnung der Demenz-Bibliothek im Dörpshus  
Angebote: 
- Demenz-Bibliothek Ausleihe 
- Erinnerungsarbeit 
- Malen und Gestalten 
- Demenzberatung 
2. Nachbarschaftshilfe, ganz wichtig in der momentanen Zeit der Corona Pandemie 
(MiMi = Mildstedt miteinander) 
-Hilfe in akuten Notfallsituationen 
Fazit: Bisher konnte in fast allen Fällen zeitnah (häufig in Stunden) geholfen werden. 
 
Die Bürgermeisterin spricht Uwe Nissen und Uwe Holste stellvertretend den Dank für ihr eh-
renamtliches Engagement der Gemeinde Mildstedt aus und übergibt eine Urkunde, Blumen-
sträuße und eine Unterstützung in Höhe von 100 €.  
 
Uwe Holste bedankt sich im Namen der Dörpshus AG. 
  
 

 
9. Information über die Zugrundelegung des Tourismusentwicklungskonzeptes 
(TEK) für die LTO "Nordseeküste Nordfriesland e.V." als verbindliche strategische Ba-
sis und Beschlussfassung zur Kostenbeteiligung    
 

 

Die Gemeindevertretung beschießt auf Empfehlung des Finanz- und Wirtschaftsausschus-
ses einstimmig sich an den Kosten, als Mitglied im „Verein Husumer Bucht“, der LTO mit 
1.458,51 € zu beteiligen. 
 
 

 

 
 

 
10. Beratung und Beschlussfassung über Maßnahmen zum Schutz vor ausgeatme-
ten Aerosolen in der Raumluft in Klassenräumen der Grund- und Gemeinschaftsschu-
le und KiTa-Gruppenräumen in Zeiten der Corona-Pandemie    
 

 

Der Antrag der FDP-Fraktion mit Beschlussempfehlung vom 13.12.2020 liegt jedem GV vor. 
 
Abstimmungsergebnis:    2 Ja-Stimmen 
     15 Nein-Stimmen 
       0 Stimmenthaltungen 
 

 
 

 

 
 

 
11. Beratung und Beschlussfassung über die Bildung eines Gremiums zur Vergabe 
der Seniorenwohnungen       
 
 

Zur Vergabe der gemeindeeigenen Seniorenwohnungen bildet die GV ein Gremium, in das 
jede Fraktion ein gleichberechtigtes Mitglied sowie ein stv. Mitglied entsendet. Sofern die 
jeweils amtierende Bürgermeisterin nicht als Mitglied ihrer jeweiligen Fraktion benannt wur-
de, nimmt sie beratend an den Sitzungen des Gremiums teil. 
 
Abstimmungsergebnis:  15 Ja-Stimmen 
        0 Nein-Stimmen 
       2 Stimmenthaltungen 
 
Für das Gremium werden benannt: 
 
SPD:  Hans-Peter Henkens, stv. Rolf Riebesell 
AWM:  Gerda Sell, stv. Ernst-Julis Levsen 
CDU:  Telse Jacobsen, stv. Bettina Schwarten-Schley 
FDP:  Günter Jacobsen, stv. Rüdiger Kohls 
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12. Beratung und Beschlussfassung über die Gebührensatzung der kommunalen 
Kindertagesstätte "Regenbogen"       
 
 

Auf Empfehlung des Finanz- und Wirtschaftsausschusses beschließt die GV der Satzung 
über die Erhebung von Elternbeiträgen für die Nutzung der kommunalen Kindertagesstätte 
Regenbogen der Gemeinde Mildstedt zuzustimmen. 
 
Abstimmungsergebnis:  11 Ja-Stimmen 
       6 Nein-Stimmen 
       0 Stimmenthaltungen 
 
 

 

 
 

 
13. Beratung und Beschlussfassung über die Benutzungssatzung der kommunalen 
Kindertagesstätte "Regenbogen"       
 

 

Auf Empfehlung des Finanz- und Wirtschaftsausschusses beschließt die GV einstimmig die 
Benutzungssatzung der kommunalen Kindertagesstätte Regenbogen. 

 

 

 
 

 
14. Beratung und Beschlussfassung über die Inanspruchnahme der pädagogi-
schen Fachberatung für die kommunale Kindertagesstätte "Regenbogen"    
 

 

Auf Empfehlung des Finanz- und Wirtschaftsausschusses beschließt die GV die Inanspruch-
nahme der pädagogischen Fachberatung für die kommunale Kindertagesstätte Regenbogen. 
 
Abstimmungsergebnis:  16 Ja-Stimmen 
       0 Nein-Stimmen 
       1 Stimmenthaltung  
 

 

 
 

 
15. Beratung und Beschlussfassung über die Annahme der Anpassungsvereinba-
rung für die Evangelische Kindertageseinrichtung Mildstedt    
 
 

Die GV beschließt die Annahme der Anpassungsvereinbarung für die ev. Kindertageseinrich-
tung Mildstedt. 
 
Abstimmungsergebnis:  16 Ja-Stimmen 
       0 Nein-Stimmen 
       1 Stimmenthaltung 
 

 
 

 
 

 
16. Beratung und Beschlussfassung über den Haushalt der Kita - Ev. Kitawerk NF 
für das Haushaltsjahr 2021       
 

 

Dem Haushalt wird einstimmig zugestimmt. 
 

 
 

 
 

 
17. Jahresabschluss der Kita ev. Kirchengemeinde für das Haushaltsjahr 2019       
 
 

Der Jahresabschluss wird zur Kenntnis genommen. 
 

 
 

 
 

 
18. Beratung und Beschlussfassung über die Haushaltssatzung samt Stellenplan 
für das Haushaltsjahr 2021       
 

 

Auf Empfehlung des Finanz- und Wirtschaftsausschusses beschließt die GV einstimmig die 
Haushaltssatzung 2021 samt Stellenplan. 
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19. Beratung und Beschlussfassung über die Erstellung einer Machbarkeitsstudie 
für die Grund- und Gemeinschaftsschule Mildstedt    
 
 

Es erfolgt eine ausführliche Diskussion der Thematik einschließlich einer 5-minütigen Sit-
zungsunterbrechung. 
Die AWM-Fraktion stellt den Antrag, den Beschluss vom 12.11.20 einschließlich der Aus-
schreibung aufzuheben. 
 
Abstimmungsergebnis:  12 Ja-Stimmen 
       4 Nein-Stimmen 
       1 Stimmenthaltung 
 
Die GV Mildstedt beschließt einstimmig einen Gutachter mit der Erstellung einer Mach-
barkeitsstudie für die Grund- und Gemeinschaftsschule Mildstedt zu beauftragen. 
 

 

 

 
 
Gemäß Beschluss im TOP 2b ist die Öffentlichkeit für die nachfolgenden Tagesordnungs-
punkte ausgeschlossen. Die Zuhörer verlassen den Sitzungsraum. 
 
 
 
 
 

Nicht öffentlich…. 
 

 
 
Öffentlich: 
 

 
23. Bekanntgabe der Beschlüsse aus dem nichtöffentlichen Teil der Sitzung       
 

 

Die Bürgermeisterin stellt die Öffentlichkeit wieder her und gibt die gefassten Beschlüsse, 
soweit erlaubt, bekannt. 
 

 

 

 
 
Die Bürgermeisterin bedankt sich für die rege Mitarbeit und Unterstützung und schließt damit 
die Sitzung. 
 
 
 
 
 
 
 

Bürgermeisterin     Schriftführer 

 
 
 

 
 


	Ende der Sitzung: 22:40 Uhr

